

## Informations :

**Rencontre du MCR de Courroux-Vicques :** 11 mars 2025 à 14h au centre Trait d'Union à Courroux.



### Messe avec onction des malades

Nous vivrons en communauté le sacrement de l'onction des malades lors de la messe du 23 mars à 10h en l'église de Courroux.

### Le temps liturgique du Carême

De tous les temps liturgiques, seul le Carême est présenté dans la constitution sur la liturgie du Concile Vatican II. Elle indique son double caractère pénitentiel et baptismal. Pendant cette période, les catéchumènes se préparent de manière ultime à recevoir les sacrements de l'initiation chrétienne : baptême, confirmation et eucharistie. Les fidèles sont appelés à raviver en eux ces sacrements par la prière et l'écoute de la Parole de Dieu. La pénitence a pour but de nous éloigner du péché et de demander pardon le cas échéant. Cette pénitence ne doit pas être seulement individuelle, raison pour laquelle les fidèles sont invités à pratiquer le jeûne, l'abstinence, des efforts de partage et d'autres activités caritatives. Les textes bibliques invitent les fidèles à la conversion, à la suite du Christ. Prenons ce chemin de renoncement à tout ce qui nous éloigne de Dieu et à ce qui n'appartient pas à la vie qu'il nous promet en plénitude. Alors nous goûterons la joie de la lumière pascale !

Le violet foncé est la couleur utilisée pendant les 40 jours du Carême. C'est un temps de pénitence qui nous fait comprendre que, par le don de la vie du Christ, l'Homme connaît Dieu et est appelé à vivre de sa vie. Saint Irénée de Lyon disait : « Dieu s'est fait homme pour que l'homme devienne dieu ». Le violet du Carême rappelle le mystère de la Rédemption où, par amour, l'humain « retrouve » le divin pour sa plus grande joie.

**Abbé Antoine Dubosson**

**Mercredi des Cendres 5 mars : journée de jeûne et d'abstinence. Messes à 8h30 à Vicques et à 18h à Corban**

Unité pastorale Saint-Germain, Rue de La Pran 2 à 2824 Vicques  
032 435 51 75 - [www.upsaintgermain.ch](http://www.upsaintgermain.ch) - [upsaintgermain@jurapastoral.ch](mailto:upsaintgermain@jurapastoral.ch)

**Attention restriction des horaires jusqu'au 18 mars**

**Lundi : fermé / mardi – vendredi : 8h – 11h15 / 14h – 17h seulement les jeudis**

## 8<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire

**Vous brillez comme des astres dans l'univers  
en tenant ferme la parole de vie.**

### Memento

#### Décès

Claude Zanetta de Vicques

#### Offrande

Action catholique du Jura – Aumônerie des malades

**Annonces du samedi 1<sup>er</sup> mars au dimanche 9 mars**

### Samedi 1<sup>er</sup> mars

#### 18 h Messe à Montsevelier

Gertrude Hiltbrand.....Marie Ackermann  
Edith et Bernard Mouttet.....Gilbert Lovis  
Zacharie Bron et ses grands-parents défunts  
Monique, Adèle et Gustave Chételat.....Hubert Lachat  
Marguerite et Fortuné Koller-Kamber.....Bernard Saillant

### Dimanche 2 mars

#### 9 h 30 Messe à Courroux

Bernadette Fleury-Mouhay.....Willy Latscha  
Marie et Joseph Brun-Keller..... Gaston Maître et ses parents  
Alice Knobel et défunts de la famille  
Gaston Maître et ses parents.....Marie-Thérèse et Pierre Beuret  
Madeleine, Joseph et Rita Duc et défunts de la famille  
En action de grâces.....Intention particulière

#### 11 h Messe à Courrendlin

Gérard Mamie et famille défunte.....Francine Fähndrich  
Christiane et René Girardin-Monnin.....En action de grâces

### Lundi 3 mars

#### 18 h Messe à Vicques avec les pèlerins de l'Eau Vive

### Mardi 4 mars

#### 9 h Messe à Courrendlin

#### 9 h Messe à Vermes

**Mercredi 5 mars : entrée en Carême, journée de jeûne et d'abstinence,  
imposition des cendres**

#### 8 h 30 Messe à Vicques

Yolande et Eugène Friche

**18 h Messe à Corban**

**Jeudi 6 mars**

**9 h Messe à Courroux**

Léonie Eicher

**9h Messe à Montsevelier**

**Vendredi 7 mars, saintes Perpétue et Félicité, martyres**

**9 h Messe à Courchapoix**

**10 h Messe à Clos-Brechon**

**Samedi 8 mars, 1<sup>er</sup> dimanche de Carême**

**18 h Messe à Vicques**

**30<sup>ème</sup> Irène Loviat**

Irène, Romain Chappuis et leur fils Henri.....Bernard Charmillot

Martine Saucy et son conjoint René Fringeli.....Lucie Schaller

Yolande et Eugène Friche.....Marie-France Zuber et famille

François et Jeanne Chappuis-Erard et Germain Maillat

Marie-Antoinette Zuber.....Roland Monnin et parents défunts

Jane Mertenat.....Claudine et Werner Sidler

Germain Maillat.....Jean-Louis Erard

Roger et Jacqueline Charmillot

**Dimanche 9 mars, 1<sup>er</sup> dimanche de Carême**

**9 h 30 Messe à Courroux, onction des malades**

Francis, Anna et Maurice Chételat et parents défunts

En action de grâces.....Intention particulière

**10 h 30 Célébration œcuménique à Courrendlin au Temple**

**11 h Messe à Vermes**

Monique et Marcel Bindy.....Louis et Pia Schaller

Yvan Rais.....Emma et Edouard Buchwalder

Martha et Ernest Borer et leur fils Rémy

Joseph et Emma Schaller et frère Raymond

**Mardi 11 mars**

**9h Messe à Vermes**

**Mercredi 12 mars**

**8 h 30 Messe à Vicques**

Gertrude Hillbrand.....Marie-Antoinette Zuber

**Jeudi 13 mars**

**9 h Messe à Courroux**

Léonie Eicher

**9 h Messe à Montsevelier**

Rose Chételat

**Vendredi 14 mars**

**9 h Messe à Courchapoix**

**17 h Adoration à Vicques**



**Action de Carême 2025**

**Projet soutenu par l'unité pastorale St-Germain**

**« Amélioration de l'alimentation et promotion des droits des femmes »**

Après la campagne de Carême de l'année dernière sur l'Amérique du Sud, notre regard, cette année, se tourne vers l'Afrique Subsaharienne, pour se fixer sur la République Démocratique du Congo. Nous ne pouvons pas demeurer indifférents à la crise qui secoue ce pays dont parle tant l'actualité en ces jours et qui fait partie, « de cinq pays les plus pauvres du monde » et où se vérifie bien le thème de cette année : « la faim bouffe l'avenir ». En effet, bien que « son sous-sol regorge de ressources naturelles qui attirent la convoitise des multinationales et des pays voisins, le Congo vit dans une grande instabilité et « près des trois quarts de sa population, écrit l'Action de Carême, vivent en dessous du seuil de la pauvreté et un tiers de ses 97 millions d'habitants sont en situation d'insécurité alimentaire aigüe ».

Dans la région de Kolwezi (Katanga) qui accueille notamment des nombreux réfugiés et déplacés des guerres, la crise climatique fait des ravages, la nourriture manque et la malnutrition hypothèque complètement l'avenir des enfants et de nombreuses familles. Des enfants présentent des retards irréversibles et des maladies bénignes deviennent mortelles. La faim et la dénutrition détruisent l'avenir des générations futures.

Pour aider les communautés rurales à faire face à cette situation alarmante le projet que soutient l'Action de Carême vise à l'amélioration de l'alimentation grâce à des semences adaptées et la création des bassins de pisciculture. En outre, la promotion des droits des femmes et, en plus, des cours d'alphabétisation permettent aux femmes de participer pleinement à la vie sociale. La terre nourricière donne des plantes et des fruits qui peuvent alimenter beaucoup de gens et réduire la faim dans le monde.

Votre contribution aussi modeste soit-elle peut sauver des vies. Merci de l'engagement pour un monde plus juste et bon Carême.

Pour l'équipe pastorale,

**Abbé Hyacinthe Ya Kuiza N'guezi**